

## **Interpellation Jenny Schweizer betreffend Sicherheit im Sarasinpark Riehen**

Der Gemeinderat beantwortet die Interpellation wie folgt:

Der Gemeinderat sieht derzeit und aufgrund des Vorfalls vom 30. Januar 2022 keinen erhöhten Handlungsbedarf in Bezug auf die Sicherheit vor Raubüberfällen im Sarasinpark. Der Sarasinpark wird von der Kantonspolizei und während den Sommermonaten zusätzlich von einem Sicherheitsdienst regelmässig berondet.

Die einzelnen Fragen können wie folgt beantwortet werden:

1. *Wie viele Überfälle gab es in den letzten 4 Jahren im Sarasinpark?  
a) Um was für Tätlichkeiten handelte es sich dabei? (Bitte Tat und dazugehörige Anzahl angeben.)*

Der Raub vom 29. Januar 2022 ist das einzige Gewaltdelikt, das im besagten Zeitraum an dieser Örtlichkeit registriert ist.

2. *Wie viele Verletzte gab es dabei in den letzten 4 Jahren im Sarasinpark?*
3. *Wie alt waren die Opfer?*

Die Fragen Nr. 2 und 3 werden gemeinsam beantwortet.

Bei dem Raub vom 29. Januar 2022 wurde das 16-jährige Opfer verletzt. Nach dem Raub ging der Geschädigte nach Hause. Seine Eltern verständigten die Polizei und die Sanität der Rettung Basel-Stadt, die den Jugendlichen zur Abklärung ins Spital brachte.

4. *Ist der Sarasinpark der am meisten betroffene Ort in Riehen von kriminellen Tätlichkeiten?*

Nein.



Seite 2

5. *Gibt es im Sarasinpark Stellen, wo Überfälle vermehrt stattfinden als andere.*  
a) *Wenn ja, welche und weshalb wurden diese Stellen nicht sicherer gestaltet?*

Aufgrund der obenstehenden Ausführungen erübrigt sich eine Antwort auf diese Frage.

6. *Sieht der Gemeinderat eine Möglichkeit, den Sarasinpark besser zu kontrollieren?*  
a) *Wenn ja, welche?*  
b) *Wann kann damit gerechnet werden?*  
c) *Wenn nein, weshalb nicht?*

Der Gemeinderat sieht in Bezug auf Raubüberfälle keine erhöhte Problematik im Sarasinpark. Eine grössere Herausforderung liegt im Sarasinpark bei den Themen Nachtruhe und Littering während den Sommermonaten. Dafür setzt er einen privaten Sicherheitsdienst ein, welcher ergänzend zu den Patrouillen der Kantonspolizei an den Wochenenden und in der Ferienzeit an dafür anfälligen Standorten im Gemeindegebiet (u.a. im Sarasinpark) patrouilliert.

7. *Sieht der Gemeinderat eine Möglichkeit, den Sarasinpark übersichtlicher zu gestalten, damit solche Überfälle schwieriger zu begehen sind?*

Nein.

8. *Welche Orte sind in Riehen auch von Überfällen betroffen? (Bitte auch die dazugehörige Anzahl und Art Delikte angeben.)*

Zwischen dem 1. Januar 2018 und dem 31. Januar 2022 weist die Polizeiliche Kriminalstatistik 14 Raubdelikte in Riehen aus. Sie verteilen sich über das gesamte Gemeindegebiet; ein geographischer Schwerpunkt lässt sich nicht definieren.

Riehen, 22. Februar 2022

Gemeinderat Riehen